

Prot. N. 89/20

UNE VIE RELIGIEUSE PLUS HUMAINE ET PLUS PARTAGÉE

Lettre du Prieur général aux frères et sœurs de l'Ordre

Chers frères et sœurs :

Marcher dans l'unité fraternelle est la condition nécessaire pour répondre, comme Augustins, aux exigences de cette époque marquée par la pandémie de Covid-19 dont on peut déjà voir les conséquences sociales et économiques. Il ne fait aucun doute qu'ensemble, nous sommes plus forts pour relever les défis. Ce n'est qu'ensemble que nous pourrons ouvrir de nouveaux horizons jamais envisagés, créer des espoirs presque perdus et atteindre de nouveaux objectifs. "La bonté ne se diminue pas quand elle est possédée par plusieurs ; au contraire, elle devient d'autant plus grande, que ceux qui la possèdent sont plus unis ; pour tout dire en un mot, le moyen de la perdre est de la posséder tout seul, et l'on ne la possède jamais plus entièrement que quand on est bien aisé de la posséder avec plusieurs." (La Cité de Dieu 15:5).

Avec ce désir de cheminer ensemble, en favorisant une plus grande relation entre tous par les moyens dont nous disposons, le Conseil général de l'Ordre veut s'engager sur un nouvel chemin avec les circonscriptions, les communautés et les frères, afin de faire face à la réalité qui émerge à cause de la pandémie et de ses conséquences : personnelles, sociales, pastorales, structurelles.

Le désir du Conseil général est de promouvoir une communication plus fluide avec les frères de l'Ordre à différents niveaux, à commencer par les Supérieurs majeurs. Grâce aux nouvelles technologies, nous avons entamé un dialogue avec eux afin de connaître la situation, d'échanger des idées et des expériences, et de les aider dans le processus de prise de décision.

Il n'y a pas de place pour les regards nostalgiques sur le passé; il est impossible de revenir à la situation antérieure, comme si tout cela n'était qu'un mauvais rêve. Le monde a changé et la réalité que nous vivons actuellement exige que nous réagissions de manière appropriée, cohérente et responsable. Pour cela, je considère qu'il est essentiel et indispensable de renforcer la communion : entre nous et dans le Christ ressuscité. Et, à partir de là, de répondre. "La tête et le corps forment un seul Christ. Montrez, donc, que vous êtes un corps digne d'une telle tête" (Sermon 341, 11.13).

Nous pouvons utiliser les instruments que nous avons à notre disposition, partager les matériaux qui nous aident tous et que les frères mettent à notre disposition. L'Institut de Spiritualité Augustinienne nous propose un document intitulé "Le temps de l'espérance". Il réfléchit à la situation actuelle et à ses défis dans une perspective chrétienne et augustinienne. Il s'agit d'un document sérieux, profond et suggestif. Je crois qu'il est opportun que chacun d'entre nous le lise avec tranquillité et réfléchisse à ses différentes propositions. Il peut

également être étudié au niveau de la communauté et de la circonscription, avec l'aide pédagogique qu'il offre.

Il ne s'agit que d'une proposition ouverte, d'un matériel de travail. Chacun y verra la commodité et la manière de l'utiliser. Nous savons que les situations culturelles, sociales, religieuses, économiques et relationnelles sont très différentes dans chaque partie de l'Ordre. Et cela constitue une richesse si elle est vécue en communion. C'est à nous de poursuivre le dialogue, d'en extraire des idées qui peuvent nous aider à cheminer ensemble, en tant que chrétiens et en tant qu'Augustins, dans ce moment de l'histoire. Et de les rendre concrètes dans les choix et les décisions que nous devons tous prendre, selon les circonstances du temps présent, de lieu et de culture, en accord avec notre charisme (cf. CC 16).

En même temps, je vous encourage à envoyer des contributions, des réflexions et des propositions qui peuvent être utiles à tous les frères et sœurs de l'Ordre. Nous cherchons à partager la vie à partir d'une plus grande communion, à favoriser le dialogue afin de mieux servir l'Église et les personnes de notre temps. C'est pourquoi je voudrais que nos options et nos décisions soient courageuses, risquées, renouvelées, à tout moment, guidées par l'Évangile.

Nous devons tous être impliqués dans ce cheminement : Conseil général, Commissions générales, Supérieurs majeurs, Conseils provinciaux et de Vicariat, Délégations, Organisations régionales, communautés de l'Ordre, frères religieux, sœurs de vie contemplative et fraternités laïques. Le chemin appartient à tous et est pour tous. Et le défi est donc de taille.

Le Saint-Père nous demande avec insistance de "toucher la chair du Christ dans les personnes qui souffrent". Cette nécessaire ouverture à l'humain nous place devant les nombreux conflits qui se produisent et se produiront dans les années à venir, dans lesquels, sans doute, avec l'aide de Dieu, nous devrons panser de nombreuses blessures et faire face à des situations complexes et déshumanisantes.

Je tiens à remercier l'Institut de Spiritualité Augustinienne, en particulier son président et son comité exécutif, pour la grande aide qu'il nous apporte en ces temps de ténèbres. Le matériel qu'ils nous envoient (prières, réflexions, directives) s'avère très utile pour de nombreuses communautés et de nombreux confrères. Sans partage de la foi, nous ne pouvons pas vivre la communion et sans communion, nous ne vivons pas la fraternité augustinienne et ainsi le désespoir devient plus fort. Gardons toujours à l'esprit que "la communauté augustinienne est appelée à être un signe prophétique dans ce monde, afin que sa vie fraternelle soit une source de communion et un motif d'espérance" (CC 33).

Que Marie, Mère du Bon Conseil, illumine notre chemin et intercède pour nous auprès de son Fils mort et ressuscité.

S. Augustini

Rome, le 26 mai 2020

P. Alejandro Moral Antón
P. Alejandro Moral Antón

Prieur Général O.S.A.